# Reanúdase la guerra en territorio nicaragüense

Managua, Nov. 2 (Reuter). Nicaragua estaba hoy nuevamente en guerra, y los dos bandos informaron de acciones en el Norte y el Este del país.

Un día después de que el presidente Daniel Ortega dio por concluído un frágil cese del fuego vigente desde hacía 19 meses en el conflicto nicaragüense, comandantes militares informaron aquí haber pasado a la ofensiva en nueve provincias al sur de la frontera con Honduras.



Soldados sandinistas

### Con helicópteros y tanques

Según el alto mando de los rebeldes apoyados por los Estados Unidos y basados en Honduras, las fuerzas gubernamentales nicaragüenses se lanza-ron a la lucha con artillería, helicópteros y tanques.

Una radioemisora hondureña captada aquí dijo hoy que el fuego de artillería nicaraguense había matado a siete rebeldes, pero la versión no pudo ser confirmada. En Managua, un vocero del grupo de voluntarios estadounidenses Testigos de la Paz dijo que los contras habían emboscado a un vehículo de su organización en la ciudad central de Río Branco. Una persona murió.

#### "Combatirlos y aniquilarlos"

"Vamos a buscarlos, combatirlos y aniquilarlos", dijo en referencia a los rebeldes el mayor Daniel Pozo, comandante de una región que abarca tres provincias del Norte. Pozo dijo a los periodistas que sus tropas habían entrado en acción dos horas después de terminado el cese del fuego, y enfrentado a una columna de 30 contras. No mencionó

Fuentes militares dijeron que los combates más intensos se libraban en las montañas cerca de las aldeas de Pantasma y Quilali, unos 50 kilómetros al Sur de la frontera. La decisión sandinista de no renovar la tregua vigente desde abril de 1988 desató generalizadas críticas internacionales y arrojó



CUPULA SANDINISTA. Managua, Nov. 2 (AP-Cablefoto). Humberto Ortega, Tomás Borge y Daniel Ortega, miembros de la cúpula del régimen sandinista. Tras la suspensión del cese de fuego, hoy se reanudó la guerra en Nicaragua.

dudas sobre un proceso de paz que contemplaba el desbande de los rebeldes antes del 5 de diciembre.

Pero dirigentes del gobernante Frente Sandinista de Liberación Nacional (FSLN) desestimaron las reacciones adversas a una medida que dijeron fue adoptada en respuesta a los crecientes ataques de las últimas semanas por contras que se introdujeron nuevamente en Nicaragua desde sus bases en Honduras

#### Oscar Arias inicia presión

San José, Nov. 2 (DPA). El presidente de Costa Rica Oscar Arias inició anoche una fuerte presión internacional para que el presidente Daniel Ortega de Nicaragua revoque su disposición de suspender el cese al fuego frente a los contras antisandinistas.

Arias dijo que hablará con varios mandatarios de América Latina y Europa para que a su vez llamen a Ortega y le hagan ver, igual que "lo he hecho yo, el error en que está".

#### "Ilógica decisión"

El presidente costarricense reprobó en una improvisada conferencia de prensa anoche, "la decisión ilógica de Ortega que atenta contra lo que firmamos en Tela/Honduras los cinco presidentes centroamericanos'

Dijo que "la bola en Nicaragua está en la cancha política y no en la cancha militar y volver a disparar las ametralladoras es un gran error'



Combatientes contras en Yamales, Honduras

## EU examina respuestas a sandinistas

Washington, Nov. 2 (Reuter). El go- mericano Dan Quayle. bierno estadounidense dijo que esta-ba examinando respuestas diplomáticas a la decisión del gobierno de Nicaragua de dar por terminada la tregua con los contras, iniciada 19 me-

Altos funcionarios declararon ayer que el rearme de los rebeldes contras no es contemplado como una opción inmediata, aunque el presidente George Bush no ha descartado públicamente esa alternativa.

'Parece que Ortega está tratando de crear una situación que le permita cancelar los comicios. Nosotros quere-mos que haya elecciones", dijo a los periodistas el vicepresidente hortea-

Fitzwater interpretó que la decisión de Ortega es un intento por aferrarse al poder, inspirado por el temor a ser derrotado en las urnas.

Bush declaró ayer que los Estados Unidos asumirán "un enfoque total-mente nuevo" si el ejército nicaragüense inicia una ofensiva contra los rebeldes "y habría un giro de 180 grados en nuestro tratamiento del tema".

El presidente no explicó en qué consistiría ese cambio, pero altos funcionarios dijeron que los Estados Unidos podrían presentar la cuestión ante la Organización de Estados Americanos (QEA) o ante las Naciones Unidas.

Ambos organismos están supervisando los preparativos para las elec-ciones presidenciales del 25 de febrero en Nicaragua.

El vocero de la Casa Blanca Marlin Fitzwater había declarado, horas antes, que era incorrecto suponer que la administración estaba interesada en rearmar a los contras.

En una entrevista a la cadena radial ABC, Bush declaró que Ortega se había mostrado "salvajemente insensible" ante la opinión pública del hemisferio al suspender el cese del fuego. Bush hizo estas declaraciones antes de que el comando general de la contra denunciara lo que calificó como una gran ofensiva del ejercito nicaraguense.



Dan Quavle. vicepresidente E.U.